

Persistiendo las lluvias en la mayoría de los frentes, sólo hubo ayer tiroteos sin importancia

DISCURSO DEL GENERAL MOLA EN BURGOS

Angustioso llamamiento de las emisoras rojas. — La barbarie roja. — Los nacionales continúan avanzando sobre Málaga. — Parece que se producirá una nueva crisis en el seno del Gobierno de Valencia. — Costa Rica se niega a recibir a Gordón Ordás como Embajador de la España roja. — Continúan sucediéndose en Madrid las manifestaciones tumultuosas. — Continúan también las deserciones en las filas rojas

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

El de anteanoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 30 de Enero de 1937: El mal tiempo impidió las operaciones en todos los frentes. Se pasaron a nuestras filas numerosos militantes y algunas familias. Salamanca, 30 de enero 1937. De orden de E. E.: El general de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 31 de Enero 1937: Ejércitos del Norte y Sur: Tiroteos sin importancia, persistiendo las lluvias en la mayoría de los frentes. Salamanca, 31 de Enero 1937. De orden de E. E.: El general de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

HABLA ESPAÑA

(Servicio de la estación E A G A F)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Anoche

España vuelve al mundo. — La llamada decadencia de España, era la síntesis de una derrota militar y de un aniquilamiento diplomático. El dominio diplomático de una nación sobre las demás, va precedido siempre de grandes victorias, que forjan los músculos y los brazos de los Estados. El ejemplo del pequeño Piemonte interviniendo en guerras que parecía no le atañían, para después salirse con demandas de importancia; las primicias militares del Caudillo de hierro, antes de fundar el gran Imperio del Reich alemán; el imperialismo nipón en el Extremo Oriente, que sigue a grandes triunfos, etc., son varias pruebas de lo que afirmamos. Nosotros necesitábamos reafirmar nuestro prestigio sobre una gran epopeya, pero no podíamos, ya que estábamos envueltos en luchas civiles, guerras coloniales, empeños contra el moro, acá y allá, que servían para demostrar nuestro sacrificio y heroísmo, pero que poco viento traían para llenar nuestra yerta bandera. Internacionalmente, seguíamos siendo un espectro, un glorioso panteón museo del Ejército, según la arqueológica conmisericordia de algunos extranjeros: una nación muerta según la opinión perversa de Lord Salisbury, Presidente del Consejo británico en 1898.

Las luchas civiles y las guerras y empeños en que estaba metida España, obedecían a consignas forasteras, a afañes de las logias. Pero España obtuvo, en 1926, una gran victoria en Marruecos. Sabíamos que era el primer triunfo. Pero, después de la victoria militar obtenida por unos bravos soldados, oficiales y jefes, enseguida se olvidó, nadie enarbó ni defendió públicamente tal honor, para obtener todo su resultado favorable. Primo de Rivera moría abandonado y deshecho en París, mientras la opinión, influenciada por los demagogos, consideraba vergonzoso hablar siquiera de Marruecos, es decir, de nuestra victoria, de nuestra primera victoria clara, terminante y justa, durante más de un siglo. Este espíritu, injusto y antiespañol, encarnando en la vesania internacional y derrotista de los hombres del 14 de Abril, produjo persecuciones tremebundas, torturas y venganzas increíbles. Parecía que se avergonzaban de la gran victoria de 1926. A los agentes de los imperialismos extranjeros, como eran los Ministros de la República, les parecía demasiado el nombrar siquiera tal honor para España. Azaña era el principal representante del resentimiento exterior ante la victoria lograda por Sanjurjo, Franco, Mola, Orgaz, Varela, Millán Astray, por otros tantos Jefes que ahora mandan fuerzas en España, en la guerra contra los marxistas. Sanjurjo fue condenado a muerte y luego conducido a presidio como baldón oprobioso, y el héroe

«ALGABEÑO» HA SABIDO TAMBIEN CAER GALLARDAMENTE

Ha muerto Joselito "Algabeño". Un bello morir honra toda una vida y Joselito, que ha vivido una vida bella y brava, ha sabido también caer gallardamente. Su muerte irá aureolada por el sabor del romance y la copla. El torero andaluz, fuerte, valiente y españolísimo, ha pasado en una sola carrera de la realidad a la historia y la tradición. Fué otro espada sevillano, caído también en la arena de los ruedos, quien trajo la frase: el torero muere en su casa, no en la plaza. "Algabeño" no ha necesitado el circo luminoso, lleno de color, para pasar al pretérito como héroe popular. El torero de la Algaba ha buscado la muerte luchando por algo más extraordinariamente grande que la gloria como torero. "Algabeño" ha muerto por España.

Yo aún recuerdo su figura recia de campero. El circo de Granada fué uno de los últimos que cruzó a lomos de su caballo, para jugarle la vida con tal de aportar unos miles de pesetas a las suscripciones en favor del Ejército. En aquella corrida lucía sobre su pecho, no chaqueta corta del vaquero, sino la camisa azul de la Falange. Y aquí, en nuestro coso de la Nueva Plaza, burló la muerte en un alarde de generosidad y valor. Ha sido su muerte — y su vida — una estampa romántica. Hijo de uno de los más famosos matadores de toros preferido, antes que la comodidad muele y fácil de una vida cómoda, la incertidumbre del ruedo, el peligro y la apoteosis que acompaña al torero, héroe popular. Para lograr su propósito tuvo que luchar contra el parecer de sus familiares, hasta que consiguió su deseo: ser torero. Desde junio de 1922 que tomó la alternativa ocupó en el toreo un lugar destacado. Su arte era como todo él, recio y sincero. Una grave cogida sufrida en Bayona le alejó por varias temporadas de los ruedos hasta que reapareció como rejoneador.

Yo presencié su presentación en Andalucía. Fué en Málaga. Cuando marchaba en el paseo a los compases del pasodoble, el público de sol rompió en una gritería espantosa. Era que los extremistas malacitanos no perdonaban el proceder gallardo y español del torero. En la misma plaza de Málaga la roja, la cobardía de un atentado lo tuvo un año a las puertas de la muerte. Hasta que llegó el movimiento. Después, el general Queipo lo ha dicho. Un momento y otro buscando el puesto de mayor peligro para servir y honrar a España. Y hasta la muerte. Yo quiero imaginármelo sobre uno de sus magníficos caballos, llevando la orden que le había de llevar a la inmortalidad. Ha caído como lo que era. Un camisa azul. Ha sido su destino y se ha cumplido. Pero su muerte, que ha sido bella, heroica y gallarda, no nos lo ha arrebatado por completo. Cuando su nombre se pronuncie, José García "Algabeño", la Falange entera: Presente.

A. C.

(De "Ideal", de Granada).

cajas de oro y de 80 a 90 kilos de peso cada una, formando un total de unos 11.000 kilos, que habían sido transportados a Francia por el vapor "Tramontana". El Director del Banco en Marsella consultó a la central de París sobre la admisión de este depósito de oro, y la contestación fué que se aceptara. El cargamento del "Tramontana" era de 22.680 kilos, y, como la cantidad depositada en la Banca de Francia en Marsella es de 11.000 kilos, o sea la

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

Dos palabras sobre un decreto. — Cincuenta y ocho decretos han sido promulgados por la Generalidad en el día de ayer, pero el que más nos ha llamado la atención es el que hace referencia al inquilinato, o sea, que hasta el día primero de marzo próximo nadie deberá pagar arriendo por pisos, industrias ni comercios. Es cierto que el decreto de referencia va precedido de una ponencia para estructurar definitivamente, y en el plazo improrrogable de dos meses, la cuestión tan debatida del problema de la propiedad urbana. Al principio de la guerra, Madrid dictó una disposición rebajando el 50 por 100 de los alquileres. Barcelona lo dejó por la mitad, es decir, con rebaja del 25 por 100 y después modificó esta disposición y se colocó en la misma igualdad de condiciones. Si a los detentadores de la riqueza

urbana quisiera desposeerse de su predomnio, lo mejor hubiera sido, a nuestro entender, que este 50 por 100 que se pagaba ahora por rentabilidad, hubiera pasado íntegro, en este interregno de suspensión de pagos, a engrosar, como tributo de guerra, un fondo especial para la adquisición de material bélico, o bien para otras necesidades. Pues suena muy mal que se fomenten los festivales, tómbolas y recolectas para las milicias, y de golpe y porrazo se desperdician una porrada de millones que nos vendrían de perlas para cubrir estas necesidades. No pagar alquiler será una delicia, pero seguir tendiendo la mano en la vía pública, para recolectar fondos, es una vergüenza. Y después de la promulgación de este decreto, una verdadera paradoja. (De "Solidaridad Obrera", 21 enero 1937).

mitad, los otros 11.000, aproximadamente, serán los que fueron embarcados en el vapor "Cabó Santo Tomé, que salió recientemente del puerto de Marsella con rumbo a Odessa.

Los campesinos españoles se levantan contra los comunistas que les aprisionan. — Relacionada con el levantamiento en armas del puerto de Pasarella, contra comunistas y anarquistas, el periódico francés "L'Echo de Paris" publica una noticia, según la cual los campesinos de algunos pueblos de las provincias de Valencia y Alicante han adoptado también una actitud levantisca contra la barbarie roja, que pretendía incautarse, cuando menos, de las tres cuartas partes de las cosechas recogidas por los labradores ha habido 200 muertos y 350 heridos, y en muchos pueblos de esta comarca han sido sustituidos los Comités de milicianos por Juntas de gobierno.

El espectáculo que ofrece Madrid. — El espectáculo de la capital de España es degradante para el Gobierno rojo. El terror, el pillaje y los asesinatos continúan; funcionan varias checas y la ciudad está entregada a las bandas de facinerosos más repugnantes. Hay que hacer destacar las diferencias de que son objeto los milicianos de la "Brigada Internacional", en relación con los españoles. Esta diferencia, tan manifiesta, de trato, ha hecho perder todas las ilusiones de los españoles, ya tan decaídas por la falta de alimentos y artículos de primera necesidad.

BENDICION PONTIFICIA

Copiamos del último número del "Boletín Oficial del Obispado de Mallorca":

"El día 23 de Diciembre último, mediante radiotelegrama gentilmente facilitado por noble amigo, el Excmo. y Rvmo. Prelado felicitó, en nombre de sus diócesanos y en el suyo propio, a nuestro Beatísimo Padre con motivo de las fiestas de Navidad; y por el mismo agradecido conducto, en la noche del 16 del corriente mes recibió esta respuesta:

Arzobispo, Palma de Mallorca. — Augusto Pontífice, de corazón agradece felicitaciones, bendiciendo con paterno afecto Vuestros, Clero, fieles. — Cardenal Pacelli.

Dadas las condiciones de salud de Su Santidad, esta paternal delicadeza es altamente conmovedora. Oremus pro Pontífice nostro Pio. — Dominus "conservet" eum, et "vivificet" eum, et "beatum" faciat eum in terra".

El Gobernador de Madrid, Miguel Villalba, ha dictado un bando en el que dice que, racionada la población civil, observa que, a pesar de ello, y de los carnets que se emplean, continúan los abusos. Por esto, ha decidido esperar hasta el día 8, para poner en circulación las nuevas tarjetas de consumo. Estos días se comprobarán las irregularidades o excesos que haya habido, castigando severamente a las personas que hayan incurrido en delito, falseando la verdad. Por otra parte, el general Miaja ha sido nombrado inspector general para la distribución de víveres. Por último, la Junta de Defensa ha acordado que, a partir de hoy, sea sustituido el azúcar por la sacarina.

La complicidad de las autoridades francesas con los expoliadores de la riqueza española. — El Cónsul de los comunistas en Toulouse, Lluhi y Vallesca, se hizo recientemente cargo, mediante acta levantada en presencia de las autoridades francesas, de alhajas monedas ed oro de diferentes épocas y diversos efectos de valor, por un total de 2.000.000 de pesetas. Todo ello procedía del robo practicado en una casa bancaria y en una villa que tenía un español apellidado Comas. Por cierto que, en dicha casa, había una importante cantidad de dinero en metálico, que no ha sido relacionada en el acta.

El comité soviético de Santander se ha constituido en París. — La situación de la zona santanderina, ocupada hoy por los elementos rojos, es verdaderamente desesperada. El Comité, Gobierno, o como quiera se le llame, que funciona, con independencia de los otros poderes rojos, dentro del cantonalismo reinante en ellos, se ha instalado en París, en el Hotel de Francia. Se ha justificado este traslado por los comunistas españoles ante la necesidad de adquirir las vituallas más indispensables, no ya destinadas a la población, sino a todos sus familiares y deudos.

"La Vanguardia" pide un impuesto sobre los robos. — "La Vanguardia" de Barcelona, del día 14, comenta un artículo, publicado en el periódico comunista "La Batalla", en el que se propone una organización fiscal que haga sentir a la bolsa y a los patrimonios la tributación que las circunstancias imponen. "La Vanguardia" no puede olvidarse de su origen burgués: ¿por qué no propone el señor articulista un impuesto sobre las adquisiciones por robo? Es interesante su preocupación por asegurar las rentas, pero se nos ocurre preguntar: ¿Hay que guardar lo ro-

(Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO

Una Patria: ESPAÑA -- Un caudillo: FRANCO

No es tu sangre generosa, mujer, lo que se te pide. Solamente se desea que, imitando el gesto magnífico de la Reina Isabel de Castilla, entregues para la Patria tu oro y alhajas.

IMPRESIONES DEL FRENTE DE MADRID

Agua, viento y frío. — Almacén de trigo arrebatado. — Madrid, iluminado: el éxodo a Valencia. — Ellos quieren ir al Tercio; ellas a los hospitales

(“Radio Requeté”, del frente de Madrid, captado por “Radio EA 6 AF”)

Una a una, he ido recorriendo la casi totalidad de las posiciones de nuestra línea avanzada. Los soldados se guarnecen en contra el gua, el viento y el frío, que, en común abrazo, se han conjurado para conocer el límite de nuestra paciencia, por lo que no puedo destacar otro relieve de mayor excepción que el de la monotonía gris, que inunda todos los horizontes. Como hechos aislados, puedo decir que nuestra artillería hizo saltar el puente sobre el Tajo que se extiende como prolongación de la Cuesta de la Reina. El enemigo, par-

Viene de la 1.ª página). bado o distribuirlo con los de “La Batalla” y el P.O.U.M.?

Lo que dice Miaja. — El general Miaja ha dicho, ante los periodistas extranjeros, que Madrid se defenderá hasta el último momento: primero nos comeremos los zapatos —dijo— antes de rendirnos. Esto es lo que ha dicho un estratega de la talla del flamante general Miaja, pero contrasta con nuestros informes, según los cuales Kleber y Miaja han tenido una fuerte disputa, tratando de achacarse mutuamente la pérdida de Pozuelo, Las Rozas y Majadahonda.

Las iglesias de Madrid, convertidas en cuarteles. — Lisboa: fugitivos procedentes de Madrid comunican nuevos detalles que confirman la ocupación, por los milicianos, de la zona neutral señalada por el Generalísimo Franco. Los fugitivos dicen que las iglesias están convertidas en cuarteles, y una de ellas, la de las Calatravas, en la madrileñísima calle de Alcalá, ha sido convertida en baile público. El culto católico ha quedado destruido.

Un palacio para Largo y sus amigos. — Nos aseguran de Berlín que se está construyendo en Barcelona un gran edificio, dotado de todos los adelantos modernos y del más refinado confort, destinado a Largo Caballero y sus secuaces, pues es muy probable que el Jefe del Gobierno marxista acepte la invitación de Companys, estableciendo su residencia en la capital catalana.

Una manifestación comunista presidida por Ossorio y Gallardo. — La Gran Duquesa de Luxemburgo ha manifestado su estupor ante la manifestación comunista del día de su cumpleaños. Dicha manifestación se hallaba presidida por el Embajador del Gobierno marxista de Valencia, Ossorio y Gallardo, y en ella figuraban varios delegados de Rusia. La mayoría de la prensa comenta desfavorablemente la actitud del diplomático rojo español.

En las esquinas de Madrid aparecen pasquines pidiendo la rendición. — Comunican de Tenerife que, según noticias de los evadidos, entre los mismos combatientes soviéticos que luchan en Madrid se considera inútil toda resistencia y un verdadero suicidio tratar de sostenerse por más tiempo en la capital de España. Dicen, además, que, en muchas esquinas, han vuelto a aparecer, como en otras ocasiones, pasquines pidiendo la rendición de la capital.

Los crímenes del comunismo. — Los periódicos italianos recibidos hoy publican grandes titulares sobre el proceso de Moscú contra supuestos trotskistas, nombre con el que bautiza Stalin a todos aquellos que quiere hacer desaparecer. Este nuevo crimen del comunismo es criticado energicamente por la prensa italiana que hace resaltar los nuevos procedimientos terroristas de la G.P.U., que han alcanzado tales extremos, que los procesados, antes de la vista de la causa, son sometidos a gravísimas torturas, insomnios prolongados, bebidas tóxicas, etc., de tal forma que ahora se da el caso paradójico de declarar todos su culpabilidad, sin negar ninguna de las imputaciones que se les hacen, lo mismo que si estuvieran en estado inóptico.

Una Patria: España. Su caudillo: Franco. ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva Franco!

ticularmente en estas noches en que la luna tiene veleidades rebeldes, se aproximaba a aquel paso, protegido por alguna mole acorazada, y cuando nuestros soldados descansaban, les interrumpía el reparador descanso. Para neutralizar esa impertinencia, que, aunque a distancia, siempre resulta molesta, se ha inutilizado aquel paso, lo que permitirá que, en la obligada invernada, nuestras fuerzas puedan descansar con los dos ojos cerrados.

También ha sido arrebatado al enemigo un importante almacén de trigo que, más allá de Seseña, guardaba como depósito de abastecimiento, por si las cosas se les presentaban mal, como ha ocurrido. Varios días nos lo disputamos unos y otros, pero, por fin, fué requisado por nuestros decididos soldaditos, en cuyo temple y testarudez no hay quien les iguale.

Anoche se presentó Madrid iluminado. Desde que nuestro Ejército se acercó a sus alrededores, es la primera vez que esto ha ocurrido. Coincidió ese alarde con un trabajo interrumpido: los camiones y autos, a velocidad, cruzaban la carretera, en dirección a Valencia. Esta madrugada ha huido mucha gente y mucho material. Es una noticia agradable, que no quiero ocultar, porque prueba que los comunistas no las tienen todas consigo. Como la gente se extrañase de ver que salía de la capital aquel tren de objetos, lo que tenía verdaderos caracteres de huida, la alarma se incrementó, y fué entonces cuando la Junta de Defensa dió orden de que todas las rúas luciesen ofrecer, de esta manera, sensación de extraordinaria luminosidad, para de confianza. Este detalle lo conocemos por un militar que fué destinado a cubrir baja y que hoy mismo se ha presentado a nuestros jefes con un grupo de soldados que se decidieron a seguirle.

La evacuación de Madrid se está precipitando, pero, como se vé, ya no se trata de la población civil, sino de los milicianos que prefieren marcharse y seguir la guerra a distancia.

Esta tarde llovió copiosamente. El terreno es una esponja que, en cuanto se aprieta, sale agua en cantidad suficiente para cubrir gran parte del suelo. La rabieta del tiempo no pierde su intensidad y, en tales condiciones, no hay que señalar actividad alguna. Solamente por el sector de Casa de Campo hubo algún cañoneo y el enemigo intentó apoderarse de nuestras trincheras, pero no pudo conseguir nada de lo que se proponía. A pesar de lo que cacarean las radios rojas, puedo asegurar categóricamente que el enemigo no nos conquistó ninguna de las posiciones. Como se vé, los éxitos rojos son de fantasía, y lo que consiguen es que muchos milicianos-engañados por tales noticias, lleguen a nuestras líneas y que se queden en ellas, efectivamente, y contentos, después de encontrarse con el mito de nuestras repesalias.

Muchos de los prisioneros que fueron hechos en la Catedral de Sigüenza han solicitado inscribirse en la Legión. El Mando, que no quiere en nuestras filas a nadie que no sienta con fé sus deberes, les ha contestado que mediten bien su decisión, porque el que se alista en aquellas gloriosas banderas, ha de ser por sentido convencimiento y no por impulso de temor, ya que nada tienen que temer, porque están amparados por la generosidad de nuestro Ejército, que no siente rencores ni odios, y sólo aspira a la felicidad de España, en la convivencia fraternal de cuantos la quieren y por convencimiento abjuren de sus errores.

Algunas muchachas milicianas se han ofrecido para prestar sus servicios en los hospitales, y, probablemente, serán atendidos sus deseos.

A CONFESION DE PARTE...

Salamanca — En la zona roja, donde todo ha sido ultrajado y deshonrado, no debe quedar ya casa ni sentimiento, ni valor moral alguno, que no haya sido vilipendiado zafamente.

En Valencia actúa “Bagaría”, el traidor separatista que todavía publica caricaturas para que se refocilen los pseudo-intelectuales de las ballerizas de Largo Caballero.

Por cierto que en una de esas caricaturas dibuja dos soldados lacios que dicen: “Qué vengan a las trincheras y verán cómo se borran todas las diferencias”.

Eso revela la división que existe entre los rojos.

Lo demuestra también el hecho de que Alvarez del Vayo pronunció en Valencia un discurso que trae “La Vanguardia” del 5 de enero en su página seis, y en él dice:

“Causa escándalo que pidan municiones y viveres de los frentes y no funcione el servicio de transportes”.

Después hablaba también de sacrificios y acatamiento...

(De “El Noticiero”, de Zaragoza.)

UN HOMENAJE A LA HIJA DE FRANCO

Burgos. — Se va a rendir un homenaje a Carmencita Franco, hija de nuestro GENERALISIMO.

Han empezado los preparativos para el acto, que tendrá un carácter sumamente simpático y español.

Se ha constituido una Junta de damas y una de niñas. Ambas, se han puesto en contacto con las creadas en las demás capitales, para que el homenaje revista la máxima brillantez.

DISCURSO DEL GENERAL MOLA EN LA CIUDAD DE BURGOS

«En la España nacionalista, no hay rencores, no hay odios.» — «Vamos a crear una España poderosa y fuerte, una España unida y bien gobernada»

(Servicio de Radio Mallorca)
(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

El ilustre general Mola, jefe del Ejército del Norte, pronunció, en la ciudad de Burgos, elocuente discurso. Hélo aquí, en extracto:

Voy a ser parco, educado y correcto, ya que todo ello no obsta al ser valiente. Nosotros somos los llamados por las naciones civilizadas, nacionalistas. Nuestro orgullo es serlo. Lo contrario de los marxistas, que están viendo a diario las derrotas que les inflige nuestro glorioso Ejército. Ellos, los marxistas, son los esclavos de una nación extranjera. Han sido maltratados por ésta, que ha quitado al pueblo español lo que más amaba: la libertad y la independencia.

Nuestro más ferviente orgullo es el de ser nacionalista. Ni la población nacionalista de España, ni nuestro caudillo, tienen más alma que la española, ni otro interés que no sea el supremo de la Patria.

Nosotros somos católicos, pero respetamos las ideas religiosas de los que no lo son. Nosotros creemos que es necesaria la separación de la Iglesia del Estado. Pero eso no quiere decir que se divorcien, sino todo lo contrario.

Nosotros, los nacionalistas, no podemos comprender cómo los que se han llamado católicos pueden ir al lado de los sin Dios, de los soviets sin religión. Yo no conocí a un ser repugnante, que se llamó monárquico sin Rey y se llama cristiano, aunque yo digo sin Dios. Este canalla se alió con los extranjeros que sojuzgaban a España y que, por el solo delito de practicar la Religión Católica, asesinaron a numerosas personas: mujeres, niños, ancianos, curas, religiosos..., mostrando luego los restos de sus víctimas en medio de la calle, mientras decían: “Estos son los restos de los que practican la Religión”. Yo no puedo comprender cómo ilustres sacerdotes han puesto su firma al lado de este cristiano sin Dios, que fué quien hizo que los tribunales populares tomasen incremento y asesinaran, sin causa ni motivo alguno, a numerosas personas y seres inocentes.

Quiero que mis palabras sean escuchadas por los que aún luchan contra nosotros, para que les lleven a rectificar todo cuanto han hecho y que hasta ahora han estado al servicio de los que sembraban la semilla del odio en nuestra nación. Nosotros no hicimos la guerra; nos liberamos del yugo a que nos tenía sometido un Gobierno ilegal, que permitía la quema de iglesias y el asesinato de inocentes sólo por el delito de no ser de sus ideas; un Gobierno que tenía de la libertad el

LA ALOCUCION DE ANOCHE DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

«Esto se va a acabar muy pronto: yo juro que tiene que ser más pronto de lo que muchos se creen»

(Servicio de Radio Mallorca)
(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

¡Buenas noches Señores!

Siguen los marxistas lanzando bulos al mundo entero, a fin de entorpecer la actitud de las naciones que se interesan para que acabe de una vez el envío de rusos y extranjeros a España, y cuando estas naciones se esfuerzan en acortar la guerra y que ésta termine lo más pronto posible, ellos hacen todo lo posible para entorpecer su labor y alargar cuanto puedan la guerra, pues saben perfectamente que, si no fuera por los extranjeros que están luchando, haría mucho tiempo que la guerra habría terminado y habría desaparecido de España ese peso que la impide andar. Ya se podría vivir tranquilamente en España, pues hubiera soltado este peso que la atormentaba y podría continuar su misión en el mundo.

Yo soy optimista, absolutamente optimista, más hoy que nunca, más hoy que en los primeros días del mes de Julio, y, desde luego, mucho más optimista que el día 18 y soy tan optimista porque, conociendo el carácter español, siempre grande, siempre noble, siempre amante de su Patria, sabía que todos los que están ya dominados por las hordas condenadas marxistas, se pondrían decididamente a nuestro lado para acabar con esa canalla marxista. Continúan llegando rusos, y, en Barcelona y en Valencia, están dando fiestas a estos rusos, de los que están redibujando proyectos los gobernantes del fren-

te popular. Ahora pretenden engañar a los inocentes y han empezado una campaña para captarse la simpatía mundial de los católicos; pretenden hacer creer que son católicos, religiosos y amantes de la Religión y que nosotros somos unos verdaderos asesinos, que matamos a las monjas, como hacen ellos, y para hacerle creer no bastándole estas noticias, han publicado unos artículos, firmados por sacerdotes que les ayudan a hacer esta campaña contra nosotros. Van vestidos con sus hábitos, y estos señores son los que escriben ciertos llamamientos que aparecen en todos los periódicos. Ahora tengo que decirles a estos señores un calificativo; pero como que los que acostumbro decir son mas o menos grandes, no sé si éste será demasiado duro para ellos; pero, en fin, lo diré y figúrense que no lo he dicho. Estos curas, son unos sinvergüenzas esos señores que tienen la desvergüenza de escribir estas manifestaciones y que dicen que lo hacen por razones sobrenaturales de la misma fé. Estos señores indignos, van unidos a otro que no piensa más que a su tripa, y el señor de la tripa, es Ossorio y Gallardo, el hombre que el año 1909, cuando la semana trágica, era Gobernador civil de Barcelona, que, como recordarán todos fué la fecha en que fueron violadas tantas monjas y asesinados tantos sacerdotes y, contrastando la actuación de aquél entonces con lo que pretende hacer creer al mundo en esta ocasión, se comprenderá que no es menos canalla, ni menos marxista. Otro, es el García Gallego, que fué Canónigo de Málaga y Vicario de la iglesia de San Ginés, que corrió por Madrid, dándose la gran vida, una vida no muy apropiada para un hombre que lleva los hábitos sacerdotales. Este señor vivía maritalmente con una señora, de la que tenía varios hijos y por cuyo motivo fué expulsado de la iglesia y no podía decir misa. Pues, este señor firma estas manifestaciones de catolicismo de los rojos, en unión de otro Canónigo de Córdoba, que hace mucho tiempo que no ha ido por allí, pues tiene, junto con el señor Gallego, cuentas pendientes con la Justicia. Estos son los señores cristianos unidos por razones sobrenaturales de la fé. No creemos que estos señores, ni los periódicos que lo han publicado puedan sorprender la buena fé de los católicos del mundo. Estos curas han puesto otra vez los hábitos, para tener ocasión de reunir algún dinero.

Bugeda y Galarza han hablado en un mitin celebrado en Valencia. Bugeda habló de la organización de la vida económica en la zona roja; quejándose de dicha organización, pues quieren los propietarios pagar alguna clase de contribución. Este señor, hablando mal, llamado Bugeda habló después, diciendo: “A ver, los generales que acudilla el mando de Franco, eran los que pensaban hacer la renovación de España”. Le contestaré a este señor, diciendo que sí, señor; que esto pensamos, que procure hacer las maletas cuanto antes, pues él, junto con los otros, (Continúa al final de la primera columna de la segunda página.)

huyan de éstas. Crearemos un poder Judicial, único y justo.

Nadie nos podrá impedir que podamos simpatía por aquellos pueblos que, en las horas dolorosas de este Movimiento, han ayudado de manera espiritual, con ayuda que jamás agradeceremos bastante.

Queremos tener una España libre. Vo a citar una frase de Cervantes: “Con las armas, se defienden los reinos, se libran de los enemigos y despejan los mares de corsarios”. Para esto, tendremos que contar con una fuerte Armada, Aviación y Ejército, bien dotados de un material inventado hasta ahora. Y nosotros el pueblo nacionalista, estará orgulloso al oír el zumbido de las hélices de nuestros aviones y ver desde magestuosamente nuestro Ejército nuestra Marina. Los armamentos de vida a las industrias y éstas producen, dando trabajo a los obreros, no haya paro forzoso en la nación.

En fin: crearemos un gran país para nosotros. Y el historiador, después de haber escrito la gloriosa página de nuestro Movimiento, verá el Estado fuerte, España. La gloria de España de los Reyes Católicos, de las picas de Flandes. La de Pizarro y la de Cortés. España escrita con letras de oro

EL DISCURSO DE HITLER

«Alemania no tiene en España ningún interés colonial». — «Alemania no quiere apoderarse de nada de España, porque España no es quien le ha robado a ella las colonias»

(Servicio Radio Mallorca) (Prensa y propaganda de la Comandancia Militar)

Berlin. — En el Reichstag, se celebró la anunciada sesión, en la cual Hitler pronunció su anunciado discurso.

Por unanimidad, fué reelegido Presidente del Reichstag el señor Goering.

Seguidamente Hitler pronunció su alocución, que era esperada con enorme expectación.

Antes de 1932 —dijo—, Alemania era considerada como una nación de segundo orden. Alemania necesitaba una renovación completa, no sólo de su Gobierno, sino de toda la nación. Apareció el nacional-socialismo, que cambió totalmente la vida del país. La revolución de 1932 es la primera en el mundo que se ha desarrollado sin derramamiento alguno de sangre. Si la revolución alemana se hubiera desarrollado como la que ahora se desarrolla en España, en lugar de las 170.000 personas asesinadas por los rojos, considerando que Alemania tiene muchos más habitantes, se habrían asesinado de 400 a 500 mil.

Alemania, antes del movimiento nacional-socialista tenía una gran cantidad de obreros en paro forzoso, casi dos millones, pero ahora, con el

(Viene de la 2.ª página)

más dirigentes, son los que están destinados a ser arrojados al mar. Estoy completamente de acuerdo con uno que fué comunista de buena fé, que dice el 30 por 100 de los asistentes a este mitin eran canallas y el 70 restante, idiotas. Regeneraremos a España y la liberaremos de anarquistas o marxistas; eso ha de hacerse, porque así lo quiere la inmensa mayoría de españoles. Todos los canallas, han de tener su castigo, y los que creamos pueda regenerarse, tendrán que ir a trabajar a algún campo de concentración, que ya se destinará a tal efecto. Los que se pasen a nuestras filas, serán perdonados, porque así lo ha dispuesto el Generalísimo. Nosotros perdonaremos; pero he de advertir que no olvidaremos, y que, mientras no demuestren que con ellos se puede tener la confianza necesaria, serán vigilados atentamente, a fin de que, como canallas que han sido, y como marxistas, no puedan volver a las andadas y sorprender nuestra buena fe. Me parece, no obstante, que se cumplirá el refrán que dice: "Cria cuervos y te sacarán los ojos", y, de la misma manera que no se encuentran bien en ningún lado, y cambian el Gobierno de domicilio a cada rato, cuando vean que ni en Valencia ni en Tarragona podrán vivir y piensen entonces escaparse de España, serán los mismos alumnos suyos, los marxistas, los que no les permitirán esta huida, y entonces tendrán que verse o arastrados por sus mismos súbditos o cogidos por nuestras fuerzas.

Galarza ha declarado que esto no era revolución, pues los obreros continuaban percibiendo sus jornales, cuando lo que tendrían que hacer es cobrar con vales.

El Gobierno de Valencia ha celebrado una reunión, que ha durado cuatro horas, y a la salida, el secretario, camarada Hernández, ha sido abordado por los periodistas, el cual ha declarado únicamente que se habían tratado asuntos indispensables. Indudablemente que deben haber sido asuntos indispensables. ¿Cómo que el pueblo está obedeciendo más a los Comités que al mismo Gobierno?

Un evadido de Madrid ha dicho que la calle de Preciados, Puerta del Sol y centro de Madrid están completamente destruidos; que los cines sirven para hospitales y que los Ministerios están establecidos en sitios diferentes de los que hasta ahora ocupaban. La circulación de los tranvías en Madrid tiene un radio muy corto, pues ya no cumple el servicio completamente. Como medio de tracción, emplean caballos.

Como decía, esto se va a acabar muy pronto. Yo juro que tiene que ser más pronto, como dije en otra ocasión, de lo que muchos se creen, y tengo que llamar la atención a esta S. de N. que permite que se haga esta evacuación de Madrid que no tiene que tardar en caer en nuestro poder y para cuya evasión quiere que se faciliten 200 camiones. Expulsaremos a esta canalla marxista de España y la arrojarémos al mar por el puerto de Valencia, y, de lo contrario, nuestras tropas se cansarán de perseguirlos en la desenfrenada carrera que emprenderán hacia la frontera francesa.

nuevo régimen, que no tiene más objeto que favorecer a la clase trabajadora, ya el caso es todo lo contrario, puesto que en algunas fábricas faltan trabajadores especializados. Los campesinos han sido rebajados de sus impuestos, que contra ellos habían puesto los Gobiernos anteriores.

Lo más importante realizado durante los últimos cuatro años es la reorganización del Ejército alemán. Alemania era considerada como una nación de segundo orden, pero se ha sacudido las cláusulas infamantes del Tratado de Versalles y ha vuelto a ser la nación que fué. Alemania no ha hecho, con ello, daño a nadie; sólo ha recuperado un derecho que le había sido robado y que ahora vuelve a tener.

Eden, en su discurso, dijo que Alemania quería aislarse de las demás naciones, pero eso no es así. Alemania sostiene relaciones internacionales con casi todos los países: con Italia, Hungría, Polonia y Austria y el Gobierno nacionalista de España. Una demostración de que Alemania no quiere aislarse, es el tratado firmado con el Japón en unas semanas: quiere estar en relaciones con sus países vecinos: Francia, Holanda y Bélgica.

Alemania no quiere estar sometida, en su economía, a ningún yugo extranjero; quiere que su plan cuatrienal esté completamente libre.

No soy tan optimista como Eden, respecto a las actividades de los bolcheviques. Alemania, con el movimiento bolchevique de España, ha sufrido cuantiosas pérdidas, habiéndose expulsado a numerosos alemanes de España.

Eden reprocha a Alemania el haberse separado de la Sociedad de las Naciones, y no hay para tanto; antes de que lo hiciera Alemania, se habían separado del organismo ginebrino otras potencias, sin que se les haya reprochado su proceder. Alemania no considera a la S. de N. como una buena organización, pues en ella no todas las naciones están en un plano de igualdad.

Alemania, antes de 1932, había perdido todas sus colonias, debido al

Tratado de Versalles.

El bolchevismo quiere extenderse, no solo en Rusia, sino en toda Europa. Eden tiene otros pensamientos. Para Alemania, Rusia es un enemigo del que tiene que defenderse. Alemania, luchando contra el bolchevismo, defiende la cultura y la civilización europea. Si Alemania fuera bolchevique, Inglaterra pensaría de distinta manera. Por esta razón, es que es imposible un tratado de paz entre Rusia y Alemania. Alemania cree que la entrada y el auge del bolchevismo en Europa es debido al pacto franco-soviético.

Alemania necesitaba armamento, y lo tiene.

Eden, en su discurso, dijo que cada nación tendría el armamento que necesitara. Si Inglaterra necesitase el armamento, lo tendría cuando quisiera; pero no se crea que Alemania no haría lo mismo; si Alemania necesita armamento, lo tendrá.

Alemania no tiene en España ningún interés colonial; no desea más que tener con el Gobierno nacionalista relaciones económicas. Alemania no quiere apoderarse de nada de España, porque España no es quien le ha robado a ella las colonias, y no quiere aprovecharse de la situación en que ahora se encuentra el Gobierno español.

Alemania tuvo un imperio colonial sin robarle a nadie, que le fué quitado impunemente por un tratado, sin motivo alguno. No tenía ese imperio colonial por motivos militares, sino con fines económicos.

La liga de Ginebra debe considerar a todas las naciones en un trato de igualdad. Los armamentos de cada nación no deben ser acusados por las otras.

Alemania quiere que en Europa haya paz, a pesar de todos los manejos bolcheviques para alterarla. Esta paz tiene que ser asegurada por todas las naciones europeas.

Las últimas palabras del Canciller fueron:

"Alemania tiene que dar ejemplo a todas las naciones. Tenemos que reformar a nuestras más importantes ciudades. Tengo un plan para reformar nuestra capital y convertirla en lo que debe ser una capital. Pienso también reformar las poblaciones de Munich y Hamburgo, para que sirvan de modelo y se pueda decir que Alemania tiene una civilización y una cultura espléndida".

El discurso de Hitler, que había comenzado a las 12:30, terminó a las dos y media de la tarde.

EN PALMA

IN MEMORIAM Rdo. D. Juan Mascaró Nadal, Pbro.

A los 73 años de edad y casi 50 de ministerio, falleció en la madrugada del 27 de los corrientes y en su ciudad de Manacor el distinguido y culto sacerdote Rdo. don Juan Mascaró Nadal.

Larga y traidora dolencia, que martirizó los tres últimos años de su existencia, llevóle por fin al sepulcro, recibidos con clara luzidez y fervorosa devoción todos los auxilios espirituales.

Figura descolante del clero de Manacor y conocido en toda Mallorca, el señor Mascaró consagró su vida entera al celoso ejercicio de su sagrado ministerio y al cultivo de las ciencias y de las letras, conquistando como literato, tanto en prosa como en verso, un nombre aureolado de merecido prestigio.

Como sacerdote ocupó numerosos cargos entre ellos el de Rector, durante mucho tiempo, de la Iglesia del Sagrado Corazón en nuestra ciudad, de teniente cura o vicario de la parroquia de Santa Juja en Buenos Aires y a su muerte dejó vacantes los cargos de Director de la Hora Santa en su sección de jóvenes Hijas de María y el de Consiliario de las Conferencias de San Vicente de Paúl para señoras; además de emplearse en los oficios propios del sacerdocio en sus funciones de confesor y predicador, desempeñados con gran piedad y celo.

Como hombre de letras tiene el señor Mascaró una brillante historia por su dilatada y meritoria labor. El periodismo, el profesorado y la literatura compartieron las horas de su larga vida; fué uno de los fundadores y al cabo de poco director del famoso semanario católico local "La Aurora". Colaboró con notable maestría en diferentes periódicos y revistas y nos deja como testimonio de su laboriosidad y cultura varias obras de gran aceptación, a saber: El Santo Cristo de Manacor, Episodios de mi tierra y Poesías mallorquinas, amén de otros trabajos en verso y muchos manuscritos que se le han encontrado inéditos. Era justísima su fama de poeta inspirado, sobre todo en la musa popular.

Su vida de profesor es también muy notable y le absorbió gran par-

te de sus años. Sus numerosos discípulos recuerdan con gratitud y cariño al que fué por mucho tiempo su director y profesor en el colegio de segunda enseñanza de esta ciudad y las alumnas del Colegio de la Pureza de Manacor no olvidan a su buen profesor de religión, cátedra que también desempeñó en un colegio similar en la Argentina.

De aspecto pulcro y señorial, de mirada penetrante y dulce, de modales finos, dotado del don de gentes y con el donaire gracioso en su lenguaje, siempre ameno, conquistó el respeto y el profundo cariño de cuantos le conocieron y estuvo rodeado de numerosas amistades.

A todos sus familiares, singularmente a sus hermanos, don Monserrate, Alcalde de la Aduana de Palma, doña Isabel y doña Margarita, a sus hermanas políticas doña Antonia Fernández y doña Isabel Rosselló, a sus sobrinos, especialmente a nuestros amigos don Miguel, Odontólogo, don Francisco, Oficial de Aduanas, don Monserrate Mascaró, médico, don Ramón Pons, Oficial de Correos, y D. Miguel, Contador, reiteramos el testimonio más leal de nuestro profundo pésame.

Qué en la eterna paz del Señor goce del merecido descanso el buen cultivador del jardín de las letras y fiel operario de la viña de las almas Rdo. D. Juan Mascaró.

P. Damenge, Pbro. Manacor, 28 enero de 1937.

Para los poseedores de Títulos de la Deuda

Delegación de Hacienda de Baleares. Normas a que habrán de ajustarse los poseedores de Títulos de la Deuda para dar cumplimiento a lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de 9 del corriente, "Boletín Oficial" de 28 de Enero.

Primero. — Con el fin de retener al público el menor tiempo posible y a su vez facilitar su despacho, las declaraciones de valores habrán de presentarse por duplicado, utilizando el modelo impreso confeccionado al efecto formulando una declaración por cada clase de Deuda y Emisión, redactándolas con claridad, pudiendo ser escritas a mano o a máquina en la inteligencia de que serán rechazadas las que tengan enmiendas o tachaduras o no contengan los datos

Los asesinatos, robos y atropellos que se comían en España durante el primer bienio de la República, fueron calificados por Don Marcelino Domingo de síntomas evidentes de «crecimiento espiritual». A partir del 19 de julio, este crecimiento espiritual de la España roja ha llegado a su plenitud. Y Don Marcelino Domingo — que es un temperamento de asceta — por no gozar las delicias de este crecimiento se ha marchado estoicamente al Extranjero.

exigidos en el artículo primero de la mencionada Orden.

Segundo. — Por exigirlo la buena ordenación del servicio no se admitirá declaración alguna que no esté extendida precisamente en los impresos a que se refiere el número anterior no dándose curso y teniéndolas, por tanto, por no presentadas las que se reciban por correo.

Tercero. — Las horas fijadas para este servicio son de 4 a 6 de la tarde todos los días laborables a partir de hoy, día 30, y para las Carteras de Bancos y Cajas de Ahorro se señalarán días a su petición. Se ruega al público se abstenga de acudir a estas oficinas a distintas horas de las citadas encareciéndoles la conveniencia de no esperar a los últimos días, con el fin de evitar aglomeraciones que siempre dificultan el normal desenvolvimiento del servicio.

Cuarto. — Las dudas que puedan surgir, sobre la interpretación de la Orden que nos ocupa serán aclaradas y solventadas en un Negociado de Información durante las horas citadas.

Palma, a 39 de Enero de 1937. — El Delegado de Hacienda, Mateo Ros.

Nota. — Las Deudas especiales a que afecta la anterior Orden son las siguientes:

Deuda del Patronato Nacional del Turismo.

Obligaciones de la Compañía Transatlántica con el aval del Estado.

Deuda Ferroviaria amortizable del Estado al 5'50 por 100 Emisión 1925, y

Las Emisiones de la misma Deuda 1928 y 1929 ambas al 4'50 por 100.

Circular del Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo

Desagravios a Su Divina Majestad

El último número del "Boletín Oficial del Obispado de Mallorca", se ha publicado la siguiente circular de nuestro amado Prelado:

"Hoy más que nunca — si imperara el buen sentido —, ante las presentes tristes realidades y las no menos terribles perspectivas, deberían nuestros amadísimos fieles retraerse de toda participación, aun indirecta, en los excesos y abominaciones precursoras del santo tiempo de Cuaresma, y pedir con vivas instancias a Dios nuestro Señor que detenga el brazo de su justa ira y abra los senos de su inagotable misericordia. Para desgraviarle, pues, en los próximos días, para hacerle amorosa violencia para satisfacer los impulsos de nuestro más elemental instinto de conservación en el orden de la vida del espíritu, y a reserva de lo que en este asunto de moralidad pública puedan disponer las muy celosas Autoridades civiles, encarecemos la celebración de actos públicos de culto de carácter reparador e impenitente, otorgamos cien días de indulgencia a cuantos en ellos tomaren parte, y concedemos nuestro permiso para la Exposición solemne del Santísimo Sacramento, tanto el jueves de Sexagésima como en los tres primeros días de Quincuagésima, allí donde los Rdos. Señores Cura-Párrocos y demás Encargados de Iglesias lo estimaren conveniente.

Palma, 28 de Enero de 1937.

† El Arzobispo-Obispo"

De la Alcaldía

Actos inmorales

Al recibimos el Alcalde nos dijo: —Debido, sin duda, a la escasez de luz que por las circunstancias aparece ser que, a primeras horas de tales hay en las calles de Palma, la noche, se han cometido algunos actos inmorales, por lo que hago público que los agentes de mi Autoridad tienen órdenes severísimas, que cumplirán inexorablemente, sea quien sea el culpable, como ya cumplieron ayer, poniendo a buen recaudo un sujeto poco recomendable y vicioso.

Una carta

También nos manifestó que había recibido una atenta carta de don Bartolomé Mercadal, propietario de la sastrería de dicho nombre, sita en la calle de Brossa, comunicándole que, deseoso de contribuir a los cuantiosos gastos que tiene el glorioso Movimiento Nacional, se ha impuesto

una contribución mensual, mientras duren las actuales circunstancias, del 10 por 100 del importe de la venta de dos días al mes, cuyos días fijará el mismo señor Zaforteza.

Hurtos de bombillas

Nos añadió el señor Alcalde que, habiéndose enterado de que en varias escaleras de casas del Ensanche eléctrico, había dado las oportunas che eran hurtadas las bombillas órdenes a la Guardia Urbana para que vigilen aquellos sectores, a fin de dar con los ladrones.

Nuevo Arcediano

Copiamos del "Boletín Oficial del Obispado de Mallorca":

"Por Bula de Dataria fechada en 16 de Diciembre último, Su Santidad se sirvió proveer la Dignidad de Arcediano de esta Santa Iglesia Catedral Basilica, vacante por fallecimiento del M. I. Sr. Lic. don José María Vidal Piñar (q. s. G. h.), en la persona del Rdo. Sr. Dr. D. Francisco María Ortega de la Lorena.

El nuevo Capitulario nació en Barcelona, en 9 de Enero de 1889. Cursó la segunda enseñanza en el Instituto de aquella capital, Humanidades y Filosofía en el Seminario diocesano, Sagrada Teología en la Universidad Pontificia de Tarragona — en cuya Facultad recibió el Doctorado en Junio de 1911 —, y la Facultad de Derecho en la Universidad Literaria barcelonesa, donde se licenció en 1915. Ordenado de Presbítero, con dispensa de edad, en 15 de Octubre de 1911, por el Excmo. Dr. Laguarda, en 1916 y en 1923 fué Secretario de concurso a Curatos, en 1917 fué nombrado Oficial del Tribunal Eclesiástico de su Diócesis, pasando en 1919 a Notario-Secretario del mismo. En Octubre de 1925, al ser trasladado nuestro Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo a Barcelona, le eligió Canciller-Secretario, Secretario del Conojo Superior Diocesano, y Secretario de reparación de Templos; en 1928, Vocal de la Comisión preparatoria del Sínodo Diocesano de 1929; y en 1930, Promotor de Justicia del Tribunal Eclesiástico, hasta 1932, en que empezó a ejercer de Abogado, continuando en tal ejercicio hasta el verano de 1936, en que, perseguido por los marxistas, despojado de cuanto poseía y de cuanto le habían confiado sus clientes, pudo hallar refugio en Génova y acogida en los Padres Paules del Colegio Brignole de la ciudad italiana. Desde el 5 de Noviembre último está entre nosotros, y desde el mes próximo pasado desempeña en el Instituto nacional Ramón Lull las clases de Religión y de Ética y Rudimentos de Derecho".

El nuevo Arcediano se posesionó de su Prebenda anteayer, sábado, a las once. Le dieron posesión los M. I. Sres. Fabrico (M. I. Sr. Dr. don Miguel Alcover Castañer, Maestrescuela) y Secretario (M. I. Sr. Lic. don Nadal Garau Estrany, Doctoral), y le apadrinaron el Protonotario Apostólico Ilmo. y Rvmo. Sr. don Antonio Rosselló y el propietario Sr. don Julio Trujillo.

Reciba nuestra felicitación.

Inauguración del Cuartel de Son Cok

El sábado, día 30, por la tarde, según se había comunicado, tuvo lugar la inauguración y bendición del nuevo Cuartel de Pelayos de Son Cok, sito en la plaza Guillermo Moragues (barriada de las Cien Casas).

Bendijo el nuevo local el Rdo. Padre Moragues, pronunciando éste acto seguido un breve parlamento animando a los niños y asistentes en el cumplimiento de su deber, formando su corazón junto a la Religión y a la Patria, para ser el día de mañana hombres rectos y de carácter, aptos para el desempeño de los oficios y obligaciones públicas.

Seguidamente sonaron los himnos de "Oriamendi" y el de los Pelayos, siendo aplaudidos entusiastamente.

La asistencia al nuevo Cuartel fué muy numerosa, no siendo capaz la sala para contener el número crecido de Pelayos y niños simpatizantes

Ultimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca) (Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

La prensa neoyorquina contra el comunismo y contra Rusia

New York. — Los principales órganos de la prensa neoyorquina, con motivo de las incidencias del conflicto español, condenan y acusan, con graves palabras, la conducta de Rusia.

Dicen que la U.R.S.S. es la cuna de todos los desórdenes de Europa. Excitan a todos los amantes de la civilización a luchar contra el comunismo. Aseguran que, en este caso, es necesario hacer uso de la fuerza y de la violencia.

También aseguran que, hasta ahora, sólo se le combatió con eficacia con el puño de acero del fascismo. Juzgan que es necesario que todos los Gobiernos imiten esa conducta, porque ningún Estado está seguro de no ser acometido por la nefasta influencia rusa, que es la gran epidemia de los tiempos modernos, cuyo contagio es peligrosísimo y exige grandes precauciones para ser evitado.

La Editorial de «El Debate» y «Ya»

Avila. — Se confirma que la Editorial Católica, que editaba los periódicos «El Debate» y «Ya», establecerá una Administración, ante la proximidad de la toma de Madrid por las heroicas fuerzas nacionales.

Angustioso llamamiento de las emisoras rojas

Zaragoza. — La emisora roja de la columna Maroto, del frente de Granada, hizo, hace pocos días, un nuevo y angustioso llamamiento a la cordialidad entre los partidos y organizaciones del llamado frente popular antifascista.

Si no queremos hundirnos en el caos de la desorganización —decía—, y ser totalmente aplastados por el enemigo tenemos que unirnos. Los frentes no se abastecen con palabras, sino con hechos. Los combatientes han de ver que sirve para algo el sacrificio que están realizando. Para triunfar en la guerra, es necesario, imprescindible que actuemos todos con una disciplina férrea y que reconozcamos el mando único. De esta misma manera hay que operar en la retaguardia. Pero, para conseguir esto, tienen primeramente que llegar a una alianza sólida la U.G.T. y la C.N.T. Es urgente que se realice esta alianza, porque, de lo contrario, la causa de la revolución estaría perdida completamente.

El llamamiento no puede ser más expresivo. Revela claramente la situación caótica y desesperada en que se encuentran las poblaciones dominadas aún por los rojos, donde nadie produce y todos se dedican a la tarea de asesinar y destruir.

Mientras los jefecillos pronuncian discursos y organizan mítines, los pobres milicianos se batan en el frente, sin tener con que comer ni ganar el más mísero jornal.

Málaga. — La emisora roja de esta ciudad hace llamamientos a los milicianos, a los que les recomienda que se sometan a normas de disciplina y organización, pues, de lo contrario, sería imposible alcanzar el triunfo.

El «Ejército faccioso» —decía— es fuerte y disciplinado, y hay que oponerle otro ejército que reúna las mismas condiciones para poder vencerle. Para conseguir esto, no debemos mermar la autoridad del Gobierno, sino reforzarla y aumentar su prestigio. Pero la disciplina será imposible de alcanzar sin la unidad.

El bando rojo sigue, pues, tan revuelto como el primer día. ¡Desgraciados de los buenos españoles, si hubieran ganado los rojos!

El estado de S. S. el Papa

Ciudad del Vaticano. — Se desmiente rotundamente que el Papa haya empeorado.

Ha pasado varias noches bastante tranquilas.

Ha recibido, como de costumbre, al Cardenal Pacelli.

Los nacionales avanzan continuamente sobre Málaga

Los héroes del santuario de la Virgen de la Cabeza

Sevilla. — Esta madrugada, los héroes que están resistiendo los embates de los rojos en el santuario de Santa María de la Cabeza han sido abastecidos por tres aviones nacionales.

Sevilla. — Comunican de Gibraltar que las fuerzas nacionales avanzan

continuamente sobre Málaga. En el sector de Marbella, se cogieron al enemigo algunas posiciones estratégicas de gran importancia.

La barbarie roja

Burgos. — En un pueblo de la Sierra, se han hallado nuevas pruebas de la barbarie roja.

Los marxistas, antes de abandonar el lugar, profanaron las sepulturas, sacando varios cadáveres, que descuartizaron, dando sus miembros a los perros.

A algunas personas, antes de asesinarlas, les cortaron las orejas.

La iglesia del pueblo fué incendiada.

¿Próxima nueva crisis en el Gobierno de Valencia?

Paris. — Se cree que, de un momento a otro, se producirá una nueva crisis en el Gobierno de Valencia.

Salamanca. — Cerca de Oviedo, las tropas nacionales conquistaron varias trincheras del enemigo, al que cogieron numerosas armas y municiones, así como objetos de valor: joyas, dinero, etc.

Se dice que Inglaterra pedirá explicaciones al Gobierno rojo

Londres. — A preguntas de un diputado, el subsecretario de la Cámara inglesa ha manifestado que era verdad que la Embajada roja española había repartido por las calles hojas sueltas.

Dijo también que quizá el Gobierno inglés pida explicaciones al Gobierno rojo de Valencia, por haber repartido las citadas hojas.

Cuando el río suena...

Barcelona. — Con dirección a Toulouse, donde tomará el avión para París, salió una delegación integrada por representantes de diversos poderes, incluso de Companys. Regresarán el próximo martes.

Esta noticia, así como viene redactada, parece no decir nada; pero la que va a continuación, tal vez la aclare:

Barcelona. — El representante de Moscú en las cuestiones internacionales catalanas ha declarado que son totalmente falsos los rumores sobre posibles agregaciones de Cataluña a la región francesa de Perpignan.

Cuando el río suena...; pero, que no se hagan ilusiones: Cataluña, como todas las regiones de España, serán conquistadas de nuevo para la Patria por las invictas tropas del Caudillo Franco.

Se ha organizado el amparo a los que se pasan a los nacionales

Gibraltar. — Por noticias recibidas, plenamente confirmadas, se sabe que los nacionales, en el frente de Fungirola (Málaga), han organizado magníficamente unos servicios que tienen por objeto amparar a los evadidos del campo rojo que se pasan a nuestras líneas.

Los que llegan a nosotros son trasladados a la retaguardia, donde se les facilita la ocupación que mejor les va con su antigua profesión.

Son muchos los que solicitan volver nuevamente a la línea de fuego para combatir a los comunistas.

El convenio franco-catalán

Barcelona. — El Consejero de Economía de la Generalidad declaró que, en el convenio firmado por el Gobierno de Valencia con el de Francia, no aparecen incluidos los productos agrícolas de explotación forzada (patatas, algarrobas, etc.).

«No lo creáis, catalanes!»: se trata de una nueva habilidad de los rojos como tantas otras. La nueva cosecha de patatas os dará otra vez motivo para un nuevo levantamiento, pues el colectivismo catalán, que os lleva a la ruina y a la miseria, quedará apoderado de nuevo de ella.

Se reúne en Consejo el Gabinete alemán

Portugal niega que haya entregado Angola a Inglaterra

Lisboa. — Ha causado sensación en la prensa extranjera la nota facilitada por el Gobierno portugués a la prensa, en la cual se desmiente categóricamente que Portugal haya entregado la colonia de Angola a Inglaterra.

Berlin. — Se celebró un Consejo del Gobierno alemán. Volvió a hablar el Canciller, Hitler, que agradeció a los Ministros su leal colaboración. Impuso, además, la insignia de oro del partido nacional-socialista a varios miembros del Gobierno. Tam-

bién la impuso al Generalísimo de los Ejércitos, al Almirante Jefe de la Escuadra alemana y a cinco secretarios más.

Comentarios al discurso de Hitler

Londres. — Ha causado gran satisfacción en los centros políticos de esta capital el discurso que pronunció ayer el Führer-Canciller de Alemania, Adolfo Hitler. No ha causado ninguna sorpresa.

Se dice que Hitler se ha limitado a decir que Alemania, después de haberse reorganizado, se ha transformado en una nación fuerte y preponderante.

Paris. — La prensa francesa publica íntegramente el discurso pronunciado el viernes por Hitler, sin comentarlo, aunque en los centros políticos de esta capital se comentan muy favorablemente las palabras pronunciadas por el Canciller alemán por creerse influirán favorablemente en un próximo tratado germano-francés.

En Madrid, continúan las manifestaciones tumultuosas y también las deserciones

Roma. — En Madrid, continúa sucediéndose las manifestaciones tumultuosas, que son dispersadas y disueltas violentamente por los milicianos rusos.

Miaja no se anda por las ramas para deshacerse de aquellos que puedan hacerle sombra. Con motivo de las últimas manifestaciones registradas en la capital, la «miaja» de general llamó a sus milicianos para deshacerse de los manifestantes, pero aquellos no quisieron tratar brutalmente a sus conciudadanos. El general zapatero, empero, dice que por algo han sido traídos los rusos a España y, ha empleado a éstos para zurrar a los milicianos y a los manifestantes, a golpes de lazos y metrallazos. Las calles, en un día por tres, quedaron completamente desiertas, con algunos pediguñes muertos.

Continúan las deserciones en las filas rojas. Se han pasado a nuestras filas, en el día de ayer, un oficial un sargento y un soldado, que, de sañando al temporal de lluvia y viento que se desencadenó sobre nuestras líneas, se entregaron con todo su armamento, contando las atrocidades que se suceden sin interrupción en el campo rojo.

Un empujón más, y la desbandada se producirá en Madrid

Madrid. — Un periodista francés en una crónica de Madrid, publicada hace unos días, ha manifestado lo siguiente:

«Todas las personas civiles y milicianos que habitaban en el norte creyéndose alejados del sector de la lucha, se habían trasladado ahora hacia la Gran Vía y Puerta del Sol, Ciudad Lineal, Plaza de Toros y calle de Alcalá, pero no faltan personas que se han aproximado a la ruina atacada, pudiendo así entrar en contacto muy pronto con las tropas nacionales, para librarse del yugo marxista.»

Han acelerado la evacuación de la ciudad porque quieren dejarla completamente vacía, para hacer así lo que han hecho con otras ciudades que han abandonado después.

Un empujón más de los nacionales, y la desbandada se producirá.

Los marinos ingleses quieren ir a puertos rojos piden aumento de salario

Londres. — Los tripulantes de muchos vapores ingleses llamados para trasladarse, con sus navíos, puertos rojos, reclaman actualmente un aumento de salarios del 50 por 100 por cada día que pasen en puertos rojos, comprendiendo las 24 horas precediendo a la llegada y a la salida que siguen a la salida.

Esta reclamación la fundan por el peligro que presenta, según los marinos, el paso por las aguas territoriales españolas.

Los vapores «Lilburn» y «Gregor» no han podido salir del puerto de Cardiff, debido a la exigencia de los tripulantes.

Costa Rica se niega a recibir a Gordón Ordás

Roma. — Se sabe que la República de Costa Rica se ha negado a recibir al enviado del Gobierno de Valencia, Gordón Ordás, a quien se le había nombrado Embajador de España en aquella República.

Fundamenta la negativa en comendar a Gordón Ordás como indecorable, por las propagandas bolcheviques que hizo dicho personaje en Méjico.

que a tal acto habían asistido. A dicha bendición e inauguración asistió, también, una crecida representación de Pelayos del Cuartel general, cantando y coreando nuestros himnos.

Es de agradecer mucho la labor patriótica de don José Cabanellas, principal propulsor de la erección del nuevo Cuartel de Pelayos de Son Cok; igualmente que al Sr. Presidente de las Cien Casas, que de forma tan caballerosa ha actuado también en el mismo asunto.

Corte Angélica de Montesión

Mañana, día 2, fiesta de la Purificación, se celebrará la fiesta de los niños de la Corte Angélica.

A las diez, misa, imposición de medallas, bendición a los niños y procesión.

Asociación de la Prensa de Baleares

Junta General

Ayer tarde, se reunió la Junta general ordinaria de la Asociación de la Prensa de Baleares, presidida por don Juan Ramis de Ayreñor.

Después de leídas y aprobadas la Memoria y cuentas del año anterior, se procedió a la provisión de los cargos que por precepto reglamentario quedaban vacantes, siendo éstos los de Presidente, Secretario, Tesorero y Vocales primero y tercero, resultando elegidos, por unanimidad, para ocuparlos los siguientes socios:

Presidente, don Nicolás Brondo Roten; Secretario, don Guillermo Sureda de Armas; Tesorero, don Santos Esquivias Urquiola, y Vocales primero y tercero, respectivamente, don Sebastián Llompart Aulet y don Antonio Sabater Mut.

Para el cargo de Vice-presidente, vacante por pasar el señor Brondo a ocupar el cargo de Presidente, se eligió, también por unanimidad, a don José Ious Liadó.

Los señores Ramis de Ayreñor, presidente saliente, y Brondo, el elegido para ocupar dicho cargo, pronunciaron breves parlamentos, agradeciendo el primero la colaboración que se le había prestado por todos en el desempeño de su puesto y el segundo su elección por la confianza que en el habían puesto sus compañeros.

Entierro de las víctimas del accidente de Son Bonet

El sábado, por la tarde, se efectuó el entierro de los cadáveres de los militares muertos a consecuencia del accidente ocurrido el día anterior en el campo de «Son Bonet».

Las víctimas de dicho accidente son el alférez de Ingenieros don Miguel Oliver Crespi, el cabo del mismo cuerpo don Bernardino Munar Tomás y los soldados del mismo cuerpo don Bernardo Serra Barrera, don Mateo Serra Llompart, don Gabriel Riera Pons y don Antonio Fuster Pol.

El acto constituyó una gran manifestación de duelo, asistiendo numeroso público y el Clero parroquial con Cruz alzada.

Presidió el duelo, con los familiares de los finados, el Comandante militar, señor Benjumeda del Rey, a quien acompañaban el Alcalde de Palma, señor Zaforteza, y demás autoridades y comisiones y representaciones oficiales.

Fuerzas de Ingenieros y afectas al Aeródromo tributaron los honores a los cadáveres.

Enviamos nuestro sentidísimo pésame a las familias de las víctimas.

Fútbol

Regional, 3 — Palma, 1

En el campo que fué del Iberia, contendieron ayer tarde los onces del Regional y Palma, en match del campeonato de segunda categoría que resultó muy competido, resultando vencedores, por 3 a 1, los regionalistas.

Movimiento de buques

Hubo, el sábado, bastante movimiento de buques en Palma, principalmente de guerra, de los cuales había al anochecer un crucero y un destructor ingleses, un acorazado alemán, tres destroyers italianos y dos torpederos franceses, cuyas tripulaciones desembarcaron por la tarde, recorriendo la población.

Llegó también, por la tarde, procedente de Marsella, el vapor francés «Gouverneur General Lepine», que horas después volvió a salir para Argel, y llegó, además, el vapor italiano «Citta di Bengassi», procedente de Sevilla. Y salieron: por la tarde, el vapor alemán «Livorno», para Lisboa y Hamburgo, y por la noche, el vapor italiano «Franca Fasio», para Sevilla.

En la Pureza

Mañana tendrá lugar en el Real Colegio de la Pureza, la fiesta de la Federación de Exalumnas.

Por la mañana, a las 7'30, habrá Misa de Comunión general, que celebrará el Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo.

Por la tarde, plática, por el Rdo. don Antonio Rodilla, y a continuación solemne «Besamanos».

Se ruega la asistencia a todas las federadas.

Notas de Sociedad

Fallecimientos

Ha fallecido en esta ciudad, a la temprana edad de 14 años, la distinguida señorita María de la Concepción Solivellas Fons.

E. P. D.

La finada, persona de carácter simpático y atrayente, muere rodeada del cariño de sus padres y de cuantos la trataron.

Enviamos nuestro sentidísimo pésame a la afligida familia de la finada, principalmente a su padre, don Bartolomé, y a su distinguida señora madre.

En Buñola, ha fallecido don Francisco Colom Creus.

El finado por su carácter bondadoso era muy apreciado por cuantos le conocían.

R. I. P.

Reciba su distinguida familia, en especial sus hijos don Antonio, don Francisco y don Guillermo la expresión de nuestro más sentido pésame.

De viaje

Llegaron de Sevilla, en el vapor «Citta di Bengassi», don Eduardo Jiménez Genestrilla, don Lorenzo Sabater Mir, don Constantino Rigo Leboy, don Martín Torras Prats, don Faustino Rodríguez, don Mariano Domínguez Alonso, don Juan Cañellas y Sra., don Juan Tur, don Antonio Vidal González, doña Francisca Paula Para de Jover y don Jorge Llompart Perelló.

También llegó en dicho buque el oficial de complemento y abogado don Honorato Sureda Hernández.

AYUNTAMIENTO DE PALMA

ANUNCIO

Hasta el próximo sábado, día seis, a la hora doce, pueden presentarse en el Negociado de Obras proposiciones para optar a la construcción del empedrado de la calle de San Elías de esta ciudad.

Las proposiciones, en pliego cerrado, irán reintegradas: papel clase 6.º o póliga de a 450 pesetas, sello municipal de a 2 pesetas y sello Pro-Paro de a 0'10.

Depósito provisional 320 ptas. Tipo en baja 6.393'39 ptas. El expediente está de manifiesto en dicho Negociado.

Palma, 30 de Enero de 1937. — El Alcalde, Mateo Zaforteza.

Transportes. Embalaje de muebles Embarques en capitonés guarda muebles

UNICA CASA EN SU RAMO Galera, 5 — Tel. 2227. PALMA.

COMPRARIA

motor eléctrico de 12 a 15 HP. Informes: Bala Roja, 1.

ALQUILANSE

En la Calle San Cayetano núm. 3 piso de 9 dormitorios, baño, agua corriente, gas y electricidad y entre suelo de 7 dormitorios, con agua corriente gas y electricidad. Informe San Cayetano, 12.

TAMBORES

Reglamentarios para el Ejército, Falange y Milicias Juveniles. Antigua Casa Banqué, Colón, 56

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en «La Previsora Mallorquina» entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 Telf.º 2529

